

mière du Forez qui fut érigée en l'honneur de la bienheureuse Vierge Marie, sous le titre de *Notre-Dame d'Espérance* ; on croit qu'elle fut fondée dans le v^e siècle.

Guillaume étant parti pour la première Croisade, mourut en 1097, en combattant vaillamment au siège de Nicée, dans l'Asie Mineure.

1104. — Guillaume IV et Eustache de Forez, ses fils, confirment les avantages accordés par leur père à l'hôpital de Montbrison.

1126. — Guy I^{er}, comte de Forez, vu la difficulté qu'il y avait de faire rentrer la dîme accordée à l'hôpital par Guillaume IV, change cette dîme en layde, qui était un droit en nature qui se prélevait sur les marchandises qu'on venait vendre au marché de Montbrison.

1150. — Guy II confirme à l'hôpital le don que lui avait fait son père de la layde de Montbrison. Plus tard, ayant eu quelques contestations d'intérêt avec le prieur de Savigneux concernant l'hôpital, ce comte céda tous ses droits aux pauvres malades.

Deuxième Fondation

1212. — Guy III, d'Outre-Mer, étant parti pour la quatrième Croisade, mourut près de Jérusalem, et fut enterré dans l'église des Hospitaliers d'Acce. Son fils, Guy IV, qui avait pour tuteur son oncle Renaud de Forez, archevêque de Lyon, et qui, quoique en bas âge, retraçait toutes les vertus de son père, voulant témoigner à Marie sa grande dévotion, résolut d'édifier en son honneur un vaste temple et auprès un hôpital. Les fondations de l'église en furent jetées sur les bords du Vizézy, en 1212, par les archevêques de Lyon, de Vienne et d'Embrun, et la construction de l'hôpital fut en même temps confiée à